

SÁBADO 12 DE ENERO DE 2019

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### PARTICIPACIÓN CIUDADANA

#### **FORTALECERÁ EL IEEQ LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA**

Por Zulema López

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) trabajará en el 2019 para fortalecer la participación ciudadana, declaró Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente. Resaltó que durante el 2018 se impactó con esas actividades a 40 mil ciudadanos, de tal forma que esta actividad será reforzada en el año en curso, para así crecer la participación. El contacto, indicó, se tendrá en todos los sectores, lo que incluye a los educativos, públicos y privados, sectores empresariales y organismos sociales, entre otros. Por último, indicó que en enero se proyecta que el Consejo General sesione para aprobar el presupuesto 2019, en el que se incluirá el financiamiento a los partidos políticos. (DQ)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/fortalecera-el-ieeq-la-participacion-ciudadana-2912524.html>

### PLÁTICA

#### **REDES SOCIALES SON UN RIESGO ELECTORAL**

Por Zulema López

Se debe lograr que las compañías de las diferentes redes sociales garanticen buen uso de los datos personales de sus usuarios, para evitar que se empleen de manera irregular para la propaganda política, advirtió Luis Espíndola Morales, Consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Dijo que ya existen casos, aunque no en el país, del mal uso de las preferencias ciudadanas para propaganda electoral, de ahí que las empresas responsables de las redes sociales deben garantizar el resguardo de los datos de sus usuarios, además de cumplir con las obligaciones que ya tienen. Remarcó que todo trabajo para regular el uso de las redes sociales debe efectuarse sin vulnerar la libertad de expresión. “Por ejemplo: el caso de Cambridge Analítica, el Brexit, la elección en Estados Unidos, el caso de la “paz en Colombia”, el caso de la dimisión de Cataluña, en España, donde las redes sociales jugaron papeles muy importantes, sobre todo en temas relacionados con el indebido uso o manejo de datos personales de los usuarios de las redes sociales. ¿Qué pasó en esos casos? Había empresas que comercializaban con las empresas operadoras de redes sociales los datos de los usuarios y generaban perfiles psicológicos de esas personas para enviar información dirigida e influir en las preferencias electorales”. Las empresas responsables de las redes, continuó, también deben tener muy en cuenta que no pertenecen a la libertad de expresión: incitación al odio, discriminación, imágenes de menores de edad, además del mal uso de datos personales. Lo anterior lo declaró previo a encabezar la ponencia “Redes sociales criterios relevantes en materia electoral”, que se realizó con la participación de consejeros electorales; esto a convocatoria de la presidencia de la Comisión de Asuntos Indígenas en la LIX legislatura local. Por último, indicó que, dentro de las elecciones del 2018, el IEEQ llegó a interponer sanciones por lo publicado en redes sociales, sobre todo por acciones como utilizar la imagen de menores en su publicidad. (DQ)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/redes-sociales-son-un-riesgo-electoral-2910994.html>

SÁBADO 12 DE ENERO DE 2019

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PRI

#### **PRI ACUSA AMENAZAS A CONTRIBUYENTES DE SJR**

Por Alma Córdova

El PRI en San Juan del Río denunció la entrega de requerimientos con los que se intimida a los ciudadanos para que paguen el impuesto predial, reportando al menos 50 casos de personas que han reportado un incremento significativo en el monto que deben cubrir. (EUQ)

### MORENA

#### **PIDE MORENA INVESTIGAR A AUTORIDADES MUNICIPALES PARA COMBATIR HUACHICOL**

Es difícil que no existan autoridades actuales o anteriores que no hayan estado involucradas en el robo de combustible, advirtió Carlos Peñafiel Soto, dirigente del Morena en Querétaro, quien instó a investigar principalmente, en los municipios. El dirigente de Morena recalcó que el robo al combustible no es nuevo en el estado, y ha afectado principalmente a los municipios de San Juan del Río, Corregidora y Pedro Escobedo. En este sentido, señaló que se deberá de investigar la intervención de las autoridades municipales, pues sostuvo que el robo al combustible no puede realizarse sin colusión. Afirmó que, de darse con los responsables, se deberá aplicar todo el peso de la ley. (ADN, N, EUQ, DQ)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: PEMEX INCREMENTÓ 49% PRECIO DEL GAS**

Luego de que Diario de Querétaro evidenció un incremento en el precio del gas natural en tomas domiciliarias, el director regional en la entidad de Engie Maxigas, Alberto Rosenthal confirmó que en diciembre del año pasado sí hubo un aumento de entre un 40 y 49%, en la venta de gas natural por parte de Pemex y por tanto esto se vio reflejado en la factura de los clientes; además de que un nuevo sistema de facturación implementado por la empresa también contribuyó a que se elevara el monto del recibo. (DQ, principal)

#### **EUQ: DESABASTO DE GASOLINA AFECTA A 500 EMPRESAS**

La mitad de las empresas afiliadas a COPARMEX ha sido afectada por el retraso en el abasto de combustible; el ausentismo laboral y ajustes en la logística son las principales consecuencias. (EUQ, principal)

#### **AM: OPERATIVO HUACHICOL AFECTA A EMPRESAS**

La mitad de los casi mil agremiados a la Coparmex en Querétaro tiene pérdidas económicas ante el desabastecimiento de gasolina, informó la presidenta del organismo, Lorena Jiménez, quien dijo desconocer qué cantidad exacta de recurso es el que se perdió en el estado, pero, hasta el miércoles, hubo pérdidas por mil 250 mdp en Querétaro, Michoacán y Guanajuato. (AM, principal)

#### **N: PENOSA ESPERA**

A 14 días de que iniciará el desabasto de gasolinas, sigue la penosa espera, las largas filas de automovilistas que esta madrugada tenían en promedio cinco horas de aguardar la llegada de las pipas; gente que llegó a las 04:39

**SÁBADO 12 DE ENERO DE 2019**

horas del viernes y a las 01:30 horas de hoy seguían formados, cubriéndose con cobijas o degustando un café llevado por la familia. (N, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **GASOLINEROS DE QUERÉTARO PRESCINDEN DE PIPAS DE PEMEX**

Por Anaid Mendoza

Este jueves se contó con 14 mil 300 barriles de combustible para abastecer principalmente estaciones de servicio de la zona metropolitana con ayuda de pipas de los propios concesionarios, informó Juan Martín Granados, Secretario de Gobernación. (DQ)

### **TRANSPORTE PUBLICO GARANTIZADO CONFIRMÓ IQT**

El servicio de transporte público está garantizado en la zona metropolitana, pese a la escasez en el abasto de combustible, esto porque 50% de las unidades de Qrobús operan con gas natural. De acuerdo con informes del IQT, 507 camiones, de los mil 50 que tienen concesión en la metrópoli, usan gas natural; en la modalidad de taxi son 2 mil 500 de los 6 mil 700 que circulan en la entidad que operan con este tipo de combustible. (AM, N, DQ)

### **AUMENTA HASTA 40% AFLUENCIA EN EL QROBUS**

Por Víctor Polenciano

Con el problema de desabasto de combustibles en la entidad, la demanda de transporte público del sistema Qrobús ha tenido un aumento de entre 20% y 40% aseguró Alejandro López, director del ITQ. (EUQ)

### **HASTA REGULARIZAR ABASTO DE COMBUSTIBLE PODRÁN CUANTIFICARSE PÉRDIDAS EN QUERÉTARO: SEDESU**

Hasta que no termine el desabasto de combustible en Querétaro no se podrán cuantificar las pérdidas económicas en la entidad, declaró Marco Del Prete, titular de la SEDESU. (CI, N)

### **ANUNCIAN NUEVOS ESQUEMAS DE INVERSIÓN PARA EL PARQUE INDUSTRIAL ADVANCE TECHNOLOGY**

A finales de enero se darán a conocer los nuevos esquemas de inversión con los que se continuará el proyecto de edificación del Parque Industrial de Alta Tecnología, informó Marco Del Prete, titular de la SEDESU. (N, DQ)

### **SE GRADÚAN DEL INAROQ 23 FUTUROS EMPRENDEDORES**

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, presidió, en el auditorio del Instituto de Artes y Oficios de Querétaro (Inaroq), la clausura de los trabajos del semestre agosto-diciembre 2018. Botello Montes indicó que en esta ceremonia los recién egresados recibieron un merecido reconocimiento por su dedicación a cultivar sus habilidades y su creatividad y perfeccionarlas en alguno de los 18 talleres con los que cuenta el instituto. (AM, N)

### **DIF ESTATAL ENTREGA DE 6 CAMIONETAS PARA BENEFICIO DE MUNICIPIOS**

Karina Castro de Domínguez, presidenta del SEDIF menciona que será un año diferente y difícil, pero tienen la mejor disposición para seguir trabajando, con la entrega de estos vehículos se busca mejorar el programa de desayunos escolares, asistencia a personas vulnerables se busca beneficiar a los municipios de San Juan del Río, Corregidora, Pedro Escobedo, Huimilpan, Colón y El Marqués beneficiando un total de 37 mil niños y adolescentes. (AM, N, EUQ, ESSJR, DQ)

**SÁBADO 12 DE ENERO DE 2019**

## **RECICLA TUS ELECTRÓNICOS**

La SEDUSU promoverá el reciclaje de productos electrónicos, a través de la entrega de incentivos como descuentos en la verificación vehicular y en el sistema de transporte público colectivo Qrobús. De acuerdo con Marco del Prete, titular de la SEDESU, el programa será aplicado a través de la APP “Junta, Entrega, Recicla”, diseñada por la empresa REMSA (Recicla Electrónicos México), la cual se encargará de la logística a través de una empresa de paquetería. (AM, Q, EUQ, N, DQ)

## **SDUOP ENTREGARÁ EL 30 DE ENERO NUEVO MERCADO DE EL TEPE**

Por Patricia López

Romy Rojas, titular de la SDUOP, aseguró que en unos días concluirán las obras en el mercado de El Tepe, luego de tres meses y medio de ejecutar el proyecto. (DQ)

## **NUEVO CONVENIO PARA PREVENIR DESAPARICIONES**

Por Zulema López

Firmarán un convenio de colaboración la SSC y la Comisión Local de Búsqueda de Personas del Estado de Querétaro, medida que tendrá como propósito de fortalecer el trabajo coordinado para prevenir el delito de desaparición, así como la no localización de personas. Lo anterior se dio a conocer posterior a una reunión entre Juan Marcos Granados. (DQ)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **DIPUTADO PIDE AVANCES EN LUCHA CONTRA HUACHICOL**

Por Gonzalo Flores

Aunque apoyan la lucha contra el huachicoleo que se realiza desde el Gobierno federal, el diputado federal por el Partido Acción Nacional Felipe Macías Olvera, consideró que se vive actualmente un caos por la falta de estrategias para la implementación de esta medida, pues son al menos 10 estados del país afectados. (AM)

### **MIGUEL ÁNGEL TORRES PRESENTARÁ SU 3 DE 3**

Por Leticia Jaramillo

El diputado del PAN Miguel Ángel Torres Olgúin, informó que en estos días estará presentando su declaración 2 de 3 como lo han hecho el resto de sus compañeros de bancada, conforme al formato del IMCO y atendiendo el compromiso de su partido de transparencia y rendición de cuentas. (N)

### **KURI SE DEFIENDE DE MENSAJES EN SU CONTRA**

El senador panista Mauricio Kuri envió un mensaje a sus detractores a manera de defensa, luego de los mensajes que, como según refiere, ha recibido vía Whatsapp en contra de su familia y de su persona. (EUQ)

## **MUNICIPIOS**

### **GOBIERNO MUNICIPAL PROCURA EL ORDEN Y VIALIDAD EN TORNO A LAS GASOLINERAS**

Ante la afluencia que se está registrando en torno a las gasolineras que están operando, el Gobierno Municipal ha dispuesto diversas acciones que con la colaboración de la ciudadanía procuran mantener la seguridad y el orden en dichas zonas. La Secretaría de Movilidad, a través de su equipo de agentes y motociclistas, realiza recorridos por las gasolineras para platicar con los concesionarios y verificar si están operando. En caso de no ser así, informan

**SÁBADO 12 DE ENERO DE 2019**

de la situación a los automovilistas que se mantienen estacionados en largas filas para procurar así la liberación de las vialidades. (N, DQ)

## **MÁS DE 400 PERSONAS EVACUADAS EN EJIDO MODELO POR FUGA TÓXICA**

Una fuga de material tóxico registrada ayer en una empresa de la colonia Ejido Modelo, fue atendida de inmediato por personal de emergencias y efectivos de la 17/a Zona Militar mediante el Plan DNIII. (N, DQ)

Atentado contra un empresario en tejeda, dispararon anoche contra su domicilio y automóvil EN las cercanías de su domicilio en la colonia Tejeda, municipio de Corregidora, un empresario fue agredido a balazos anoche, por fortuna ileso del atentado. los sujetos realizaron disparos contra su casa y camioneta, huyendo del lugar. (N)

## **AUMENTA 10% RECAUDACIÓN DE PREDIAL EN LA CAPITAL**

El secretario de Finanzas del Municipio de Querétaro, Francisco José Martínez Domínguez, informó que se ha registrado un incremento de 10% en la recaudación del impuesto predial con respecto al año pasado Señaló que desde el 1 de enero hasta este miércoles se registró una recaudación de 121 mdp, es decir, 11 millones más que en el mismo periodo de 2018. (N)

## **ABREN CONVOCATORIA PARA BECAS MUNICIPALES EN LA CAPITAL**

El Municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, lanzó la convocatoria para que los ciudadanos accedan a becas educativas para los niveles de secundaria, preparatoria y universidad, adelantó Arturo Torres. (AM, N EUQ, DQ)

## **CAPITAL Y UNIVERSIDADES TRAZAN BASES DE “QUERÉTARO POR LA PAZ”**

Por Gonzalo Flores

El Gobierno municipal ya comenzó los trabajos con las universidades públicas y privadas de la capital queretana para la implementación del programa ‘Querétaro por la paz’, que iniciará en el mes de febrero, con el que se busca abonar para conseguir la sede de la Cumbre de los Premios Nobel de 2019, situación que se definirá en los próximos días, informó el coordinador de los Institutos Desconcentrados y Delegaciones Municipales, Daniel Rodríguez Parada. (AM)

## **AUTORIDADES MUNICIPALES SE COMPROMETEN CON HABITANTES DE JOSEFA VERGARA**

En representación del edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava, el Secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres Gutiérrez, invitó a los niños y niñas de la delegación Josefa Vergara y Hernández a no perder las tradiciones como la Rosca de Reyes y seguir celebrando a Querétaro. (N, DQ)

## **EL MARQUÉS INVERTIRÁ 16 MILLONES EN OBRAS PARA DETONAR TURISMO**

La Dirección de Obras Públicas de El Marqués prevé una inversión de hasta 16 mdp en un paquete de 15 obras para mejorar el acceso a diferentes sitios turísticos de la demarcación y con ello incrementar el aforo de visitantes a estos recintos, informó el titular del área, Abraham Ibarra Villaseñor. (ADN, AM, N, EUQ)

## **EL MARQUÉS CUMPLIRÁ CON TRANSPARENCIA Y COMBATE A LA CORRUPCIÓN**

El secretario del ayuntamiento de El Marqués, Rodrigo Mesa Jiménez, anunció un convenio con la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro), para cumplir con la Ley de

**SÁBADO 12 DE ENERO DE 2019**

transparencia y combatir la corrupción. El convenio contemplará la renovación del portal de internet, porque tenía omisiones y agilizará el nivel de respuesta a solicitudes de información que presentan los ciudadanos. (DQ)

## **PRODUJO \$300 MIL PESOS LA PEÑA DE BERNAL**

La presidencia municipal de Ezequiel Montes ha recaudado hasta el momento 300 mil pesos por el cobro a los turistas para subir a La Peña de Bernal, informó la alcaldesa Elvia Montes Trejo, quien dijo que todo el recurso que se recauda será destinado a la conservación del monolito. (DQ)

## **FIRMAN CONVENIO PARA OTORGAR BECAS DE INGLÉS**

Mil jóvenes del municipio de Colón serán beneficiarios de una beca de inglés otorgada por la empresa Grupo Innovador Lingüístico a través de un convenio de colaboración con el Instituto Municipal de la Juventud. (AM)

## **CESAN A 130 TRABAJADORES DE PINAL DE AMOLES**

Por Iris Mayumi Ochoa

El presidente municipal de Pinal de Amoles, Isidro Garay Pacheco, informó que fueron rescindidos los contratos de 130 trabajadores sindicalizados por no entregar las instalaciones de la presidencia tras la huelga que realizaron en noviembre y declarada inexistente por el Tribunal de Conciliación y Arbitraje. (DQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **UNIVERSIDADES PUEDEN APORTAR SOLUCIONES AL DESABASTO: RECTORA**

Por Iris Mayumi Ochoa

El desabasto de gasolina que se presenta en diferentes estados de la república mexicana es una oportunidad para voltear a ver a las universidades, señaló la rectora de la UAQ, Teresa García, quien dijo que las instituciones están listas para aportar soluciones alternas a la problemática que se vive en el país. (DQ)

### **CAMBIO FISCAL AFECTARÁ A 40% DE LAS EMPRESAS**

Por Patricia López

La eliminación de la compensación universal en la Ley de Ingresos Federal afectará a entre el 30 % y 40 % de las empresas de Querétaro, que tendrán que pagar primero sus impuestos y esperar hasta 6 semanas antes de recibir las devoluciones de Hacienda, advirtió el presidente de la Asociación de Fiscalistas del Estado de Querétaro (AFEQ), Tomás Cisneros Medina. (DQ)

### **50% DE LAS EMPRESAS CON AUSENTISMO LABORAL POR DESABASTO**

Lorena Jiménez, presidenta de la Coparmex, informó que el 50% de las empresas afiliadas a la Confederación ha presentado afectaciones como ausentismo laboral, falta de abasto en los supermercados -entre otros- debido a la escasez de gasolina en la entidad. (N, DQ)

### **REPORTAN INCIDENTES EN ESTACIONES DE SERVICIO POR DESABASTO EN QUERÉTARO**

En las estaciones de servicio del estado han comenzado a registrarse incidentes por el desabasto de gasolina; así lo informó Enrique Arroyo, titular de la Uesqro, quien detalló que en cada gasolinera se ha registrado, por lo menos, un problema en este sentido. Explicó que derivado a las largas filas que realizan los conductores se han registrado incidentes entre los mismos consumidores y contra los despachadores, esto aunado a accidentes que provocan los vehículos que obstruyen vialidades al hacer fila. (ADN, AM)

**SÁBADO 12 DE ENERO DE 2019**

## **DISTRIBUCIÓN DE GASOLINA SIN MEJORÍA PARA QUERÉTARO: UESQRO**

Pese a la entrega de barriles de combustible por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex) a través de pipas en el estado de Querétaro, aún no ha mejorado la situación de la escasez de este producto en las gasolineras, afirmó Enrique Arroyo, titular de la Uesqro. (N, ADN, EUQ, DQ)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

Las fake news de Isabel Miranda. Nos cuentan que la activista Isabel Miranda de Wallace se “quemó” en las redes sociales por denunciar un presunto secuestro en Querétaro, pero lo hizo a través de un video que data de hace más de un año y que ni siquiera corresponde a un plagio, sino a una discusión de pareja. No conforme con eso, Miranda de Wallace etiquetó a la Fiscalía General del Estado y le hizo un llamado para “intervenir” en la situación. Nos dicen que para evitar que se propagara esa desinformación, la Fiscalía le aclaró que el hecho sucedió en 2017 y que ya fue esclarecido por las autoridades del estado. Cambio de mando en la 17 Zona Militar. Nos cuentan que con los diferentes movimientos que se han dado en el gobierno federal, el próximo miércoles 16 de enero llegará a la 17 Zona Militar el general Inocente Prado López, ex comandante del cuerpo de Guardias Presidenciales, quien relevará al general Carlos César Gómez López, el que a su vez y después de más de dos años de actividad en el estado de Querétaro, fue promovido a Apodaca, Nuevo León. (EUQ 2)

### **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

Incertidumbre. La información real, la información falsa y todos los memes que se han desatado en las “benditas redes sociales” respecto al desabasto de combustible nos dan un ejemplo del tamaño de la crisis de desabasto de combustibles que enfrentamos. El gobierno federal está en su papel de asegurar que no pasa nada y que todo está bajo control y que hay suficiente combustible para la demanda nacional, pero la realidad en las calles y en las filas para cargar gasolina es otra muy diferente al discurso oficial. Los empresarios de la COPARMEX aseguran que las pérdidas económicas se comienzan a sentir entre los inversionistas ante la situación de destinar muchas horas para cargar gasolina en las diferentes estaciones. Son horas que significan productividad y que significan utilidades. (...) Al presidente no le pasa nada, a pesar de que muchos insisten en señalar lo mal que lo están pasando sin gasolina; es más, López Obrador insiste en que no dará fechas de cuándo se normalizará la situación. De Rebote. Como anillo al dedo le está cayendo a muchos funcionarios públicos la crisis de combustibles, ya que nadan de “muertito” en sus encargos y ahora con toda la atención puesta en la falta de combustible, seguirán tirados en la hamaca con todo y su gafa de sol, bebida de jugo de tomate con apio y obviamente sonrisa. (DQ)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**SÁBADO 12 DE ENERO DE 2019**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**